



**Solidarité
Internationale
Nord-Ouest
Loire-
Atlantique**

Notre volontaire en service civique international raconte l'eau à Madagascar

Le vendredi 22 mars 2024, je me suis rendue à l'école primaire publique Waldeck Rousseau à Saint-Nazaire afin d'assister à une co-animation portée par la chargée de mission Education à la Citoyenneté et à la Solidarité Internationale (ECSI), Tatiana, de l'association Trans-Mad'Développement et Dalia, volontaire en service civique chez Pays de la Loire Coopération Internationale. En effet, dans le cadre du projet Clés en main Madagascar en partenariat avec l'association Trans-Mad et, notamment, avec la ville de St Nazaire, et avec le soutien du Ministère de l'Europe et des Affaires Etrangères, est déployé un programme d'animation auprès des établissements scolaires du territoire.

Une ECSI sur l'eau

L'objectif du projet Solidarité Internationale Nord-Ouest Loire-Atlantique, autrement appelé SINOLA est de sensibiliser le grand public, et particulièrement les jeunes, aux Objectifs de Développement Durable (ODD) et notamment l'ODD 6 lié aux enjeux de l'eau. 3 activités phares sont développées : des interventions scolaires "De l'eau à l'autre", qui proposent aux élèves un voyage du grand cycle au petit cycle de l'eau entre ici et là-bas, des chantiers de jeunes et l'accompagnement d'initiatives locales de Solidarité Internationale. J'ai assisté à une intervention scolaire. Dalia vient du Nord de Madagascar et a fait ses études en *Sciences Marines* dans le Sud du pays. Ainsi, elle est une ressource inspirante et partage de belles valeurs et des connaissances aux jeunes de manière simple et accessible pour les jeunes.

Une animation qui nous mène à notre responsabilité individuelle face à l'eau

Tatiana et Dalia nous ont expliqué la culture malgache et les différences avec la France avant de nous parler concrètement du grand cycle de l'eau et du climat malgache. Par exemple en France, nous avons 4 saisons mais à Madagascar il y en a 2 : la saison des pluies du 15 octobre au 15 avril et la saison sèche le reste de l'année. On découvre ensuite le projet "Apporteurs d'eau" de l'association qui permet de rapprocher l'eau des villages et éviter aux jeunes filles de toujours devoir aller en chercher et ainsi leur donner le temps d'aller à l'école et d'avoir une éducation de qualité. Puis, on arrive sur les usages de l'eau. En France on consomme 150L d'eau par jour et par personne alors qu'à Madagascar c'est de 5 à 15 L. De quoi s'interroger sur notre consommation d'eau.



Coralie Buonore, le 26/03/2024